

Compte-rendu
Réunion du Conseil Inter-quartiers Rive Droite Nord
Mercredi 22 octobre 2014 – 18h30
Salle de Municipalité – 1^{er} étage de l’Hôtel de Ville

Collège Habitants présents	Collège Habitants absents
BAVEREL Arnaud BENNES Jacqueline (habitante) BEZ Gabriel BRENET Claude CHERON Pascal LEPEULE Georges MARTIN Christiane SCHMITT Michèle MANSUY Laurène (Directrice du Musée Municipal) TOCANT Natacha (Service Communication)	DEFRASNE Roger
	Excusés
	BRESCIANI Sophie (Directrice de la Politique de la Ville) DUCRET Sylvain (Directeur de la Communication et des RP)

Collège Élus présents	Collège Élus absents
NARDUZZI Isabelle DROZ-VINCENT Gaston GENRE Patrick (Maire) ROUSSEAU Geneviève VOINNET Gérard	SIMON Pierre
	Excusés
	GROSJEAN Karine HAZELART Pierre

Secrétaire de séance : Arnaud BAVEREL

Accueil et mise en place du nouveau collège

Ouverture de la réunion à 18h30 par Isabelle NARDUZZI avec un tour de table afin que chacun se présente.

Le référent proposé par les membres du C.I.Q. est validé, il s’agit d’Arnaud BAVEREL.

L’horaire de début des réunions à 18h30 est validé par les membres du C.I.Q.

Monsieur le Maire prend la parole et confirme son désir de continuer à réunir les 5 C.I.Q. lors de réunions globales comme le Débat d’Orientation Budgétaire (12/11/2014). Une réunion globale sera proposée au printemps 2015 avec la Police de Pontarlier afin de mieux comprendre le fonctionnement et les missions de cette structure (savoir ce qu’est une plainte ou un dépôt de main courante...)

Les réunions de quartiers, interrompues en 2014 pour ne pas interférer dans la campagne municipale, reprendront également au printemps 2015.

Un point est fait sur les principaux chantiers en cours avec le pôle multimodal (ancienne zone de fret), la Maison de l’Intercommunalité (ex SBARRO), la place Saint-Bénigne et la maison de quartier des Ouillons (ex SECPA) qui deviendra Maison des Associations.

Monsieur le Maire informe les membres du C.I.Q. sur les restrictions budgétaires de l’Etat et leur impact sur les Collectivités Locales. La Ville de Pontarlier verra la contribution de l’Etat diminuer de 450 à 500 k€ par an pendant 3 ans. A titre d’information, 1% d’impôt sur la ville représente 119k€. La réforme de la scolarité a généré 85 embauches et une dépense de 246k€.

L’objectif de la Municipalité est de réaliser des mesures d’économie de fonctionnement et de rechercher des ressources supplémentaires afin de continuer à investir et contribuer à donner du travail aux entreprises locales.

Intervention de Madame Laurène MANSUY, Directrice du Musée Municipal de Pontarlier

La parole est laissée à Laurène MANSUY qui présente aux membres du C.I.Q., son projet de rénovation des salles du Musée consacrées à l'Histoire de Pontarlier qui datent de 1998.

L'objectif est de définir ce qu'est « Pontarlier aujourd'hui » à travers un parcours « chronothématique » qui permet la mise en évidence de « thèmes » tout en remontant le temps.

Le Musée d'Histoire de Neuchâtel a réalisé ce type de présentation en partant de l'an 2000 pour retourner en l'an 1000.

Un des objectifs est de faire participer les Pontissaliens au projet et à sa réalisation.

Il y aura 4 séances de 2h au Musée, le soir :

- Séance n°1 : visite + propositions de mots sur les thèmes à aborder ;
- Séance n°2 et n°3 : présentation des œuvres correspondant aux mots choisis et évocation d'idées autour de ces mots ;
- Séance n°4 : réalisation d'une galerie de portraits des habitants avec un objet représentatif. Le projet débutera en février ou mars 2015 jusqu'en février 2016. Les volontaires peuvent s'inscrire à l'issue de l'intervention de la Directrice ou au Musée.

Informations diverses

Isabelle NARDUZZI rappelle que chaque C.I.Q. dispose d'un budget de 1 000€ par an, à dépenser pour des actions liées aux quartiers. Les conseillers doivent faire des propositions afin de débloquer cette participation financière au fur et à mesure.

Un rappel est également fait sur le rôle fort que doit jouer le Conseiller Inter-quartiers entre les habitants et la Municipalité. Les badges, qui seront distribués, permettront de mettre en évidence les C.I.Q. lors des manifestations locales ainsi que les autocollants qui pourront être déposés sur les boîtes aux lettres personnelles.

Pour 2015, un panneau d'information/de communication sera implanté dans chaque Inter-quartiers. Il faudra définir l'emplacement le plus adéquat. Une boîte aux lettres est également disponible à l'Hôtel de Ville pour toutes les demandes des C.I.Q. à l'attention des services municipaux.

Une salle de réunion est à disposition des Inter-quartiers dans les locaux du Théâtre Bernard BLIER (salle n°4). La procédure de réservation a été envoyée par Natacha TOCANT aux C.I.Q.

Il serait souhaitable que les Conseillers Inter-quartiers (une personne par Inter-quartiers minimum) participent à la soirée des Nouveaux Arrivants (17/12/2014 à 18h30, salle du Conseil Municipal) afin de remettre aux nouveaux habitants de leur quartier, la pochette de bienvenue et se présenter ainsi comme le lien entre les habitants et la Municipalité.

Réflexion autour du nouveau nom pour le C.I.Q.

Les conseillers ont ensuite transmis à Isabelle NARDUZZI, les pistes de réflexion sur le nom du C.I.Q. Celles-ci sont enregistrées en attente des propositions des autres Inter-quartiers :

- Le Nord
- Quartier Fin de Sel
- Autour de la Rue de Morteau
- Du Pont des Chèvres au Bois de Doubs
- Du Doubs au Bois
- Castors / Bois de Doubs
- Les Castors jouent des Tours au Bois de Doubs

Premiers échanges concernant la journée « Ville propre » - avril 2015

Réflexion sur la journée « Ville propre » qui se déroulera en avril 2015 avec pour objectif de sensibiliser les habitants à la propreté de leur commune. Plusieurs pistes sont évoquées :

- Adhérer au réseau « AVPU » (Association des Villes pour la Propreté Urbaine)
- Y associer le Conseil des Jeunes
- Y associer les écoles (primaires, collèges et lycées) avec par exemple 1h d'action ou de sensibilisation à la propreté
- Présenter le règlement de voirie que chacun devrait connaître et respecter
- Mise en place de panneaux de sensibilisation sur les déjections canines en plus des distributeurs de sacs et poubelles
- Distribution de « cendriers-portatifs » avec participation de Préal ou Commerces Pontarlier Centre ou autres partenaires

Premiers échanges concernant le Pique-Nique Communal – 29 mai 2015, jour de la Fête des Voisins

Pique-Nique communal : changement de formule « Pontissaliens, tous voisins ! » le vendredi 29 Mai 2015 à 18h30 sur la place d'Arçon (le jour de la Fête des Voisins). Quelques idées :

- Nappes aux couleurs des Inter-quartiers
- Y associer les Maisons de Quartier dans la préparation
- Animation musicale (exemple : Les Vieux de l'Hop)
- Décoration « préparatoire » via les vitrines des commerçants (comme cela a été fait pour Octobre Rose)
- Animations par des clubs/associations des quartiers (exemple : La Vie aux Lavaux)
- Possibilité de repli à la salle Toussaint LOUVERTURE

Les idées d'animations seront collectées sur l'ensemble des cinq C.I.Q.

Questions diverses

- Gabriel BEZ interpelle la Collectivité sur la circulation des poids lourds sur la rue de Doubs qui ne cesse d'augmenter. Gaston DROZ-VINCENT, Adjoint au Maire en charge de la Voirie et la Circulation en prend note.
- Michelle SCHMITT interpelle la Mairie sur la sécurité vers le tabac « JACQUET », rue de Doubs. Une réflexion est en cours sur l'aménagement de la chaussée et la modification des trottoirs.
- Pascal CHERON indique qu'il y a un problème de sécurité autour de l'école PEGUY et que sans le parking « privé » se trouvant en face, la situation pourrait être critique.
- Les C.I.Q. proposent la mise en place d'un formulaire type de contact que les habitants pourraient remplir soit sur le site de la Ville, soit disponible au panneau de communication et qui permettrait de répondre à des questions/sollicitations/besoins des habitants.
- Une réflexion est également faite sur le manque d'activités pour jeunes enfants au parc des Ouillons (entre le lycée et le Doubs)
- Christiane MARTIN et Jacqueline BENNES font remonter les problématiques liées au manque de civisme des jeunes dans le quartier Berlioz et notamment vers les nouveaux bâtiments.
- Frédéric CARTAUD de la Presse Pontissalienne souhaite rencontrer des membres du C.I.Q. le 27/10/2014 à 17h30. Christiane MARTIN, Gabriel BEZ et Arnaud BAVEREL y seront présents.

A l'issue de la réunion, Madame Jacqueline BENNES s'inscrit en tant que Conseillère Inter-quartiers Rive Droite Nord.

Isabelle NARDUZZI remercie l'assemblée et lève la séance.

La réunion se termine à 20h45.

Le Secrétaire de Séance,
Arnaud BAVEREL



La Présidente des 5 C.I.Q.,
Isabelle NARDUZZI
Adjoint chargé de la Communication, des
Relations Publiques et de la Vie des Quartiers

